
うちは来なくていいよって でも朝夕関係なく相談
がくる どこまでやってあげればいいの…  限界突
破！ 経済活性化 地域の福祉力 町をよくするため
にできること 未来をひらく 定数報酬 新しい自治
のありかたに挑戦 ずっと寄居町 これからも寄居
町 「あ、民生委員の新井さんだ」県内町村初のハ
ラスメント防止条例 とことん議論 寄居町合併70
周年 やっぱり見たいのは町民の笑顔 議員だって
がんばってる チーム議会の底力 住民自治の窓口
でありたい 民生委員って意外と知られてない 課
題山積 でもやりがいは愛     守秘義務 議員間討議 
手をつないで一緒に歩いてくれた 七つ道具 担い
手が課題 すべての課題に挑み続ける寄居町議会

合 併 70 周 年 
挑 む ！

寄 居 町 議 会

寄
居
議
会
です

寄
居
議
会
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寄
居
議
会
です

寄
居
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切るも自由・切らぬも自由　どちらでも読めます　　　　　　　　本書の読み方は11ページをチェック！
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（作文より）
僕が学校まで歩くのが大変だった1年生のころ、「今
日はどんなことがあるの？」「今日の給食は何だろ
うね」と手をつないで話しながら一緒に歩いてくれ
た湯本さん。長い通学路、重いランドセルも気に
ならず歩くことができました。

関
せ き や

谷  颯
はやて

さん　寄居小6年生（市街地）

「地域の福祉力」の 要
かなめ

、
民生委員・児童委員って知ってますか？

地域住民の身近な
相談相手・専門機関
へのつなぎ役です。
法律上の守秘義務
を有しており、安心
して相談のできる相
手です。

令
和
６
年
11
月
23
日
に
開
催
さ
れ
た
議
会
報
告
会
・
意
見
交
換

会
で
は
、
寄
居
町
の
民
生
委
員
・
児
童
委
員
の
皆
さ
ん
か
ら
、

「
地
域
の
福
祉
課
題
」
に
つ
い
て
多
く
の
意
見
が
出
さ
れ
ま
し
た
。

今
号
で
は
、
生
活
の
現
場
で
、
町
民
と
行
政
の
つ
な
ぎ
役
と
し
て

貴
重
な
役
割
を
果
た
す
民
生
委
員
・
児
童
委
員
の
リ
ア
ル
な
声

を
集
め
、
誰
一
人
取
り
残
さ
な
い
持
続
可
能
な
町
づ
く
り
の
た
め

の
「
地
域
の
福
祉
力
」
に
注
目
し
ま
す
。

民
生
委
員・児
童
委
員
の
皆
さ
ん
は
、
様
々

な
「
見
守
り
活
動
」
に
も
積
極
的
に
取
り

組
ま
れ
て
い
ま
す
。

課
題
は
多
い
け
れ
ど
、や
り
が
い
は「
愛
」。

「
愛
」
あ
る
活
動
の
一
端
を
紹
介
し
ま
す
。

寄
居
町
議
会
×「
民
生
委
員・児
童
委
員
」

寄居町議会は

  全ての課題に　　　みます

課
題
山
積
「
愛
」

や
り
が
い
は

厚生労働大臣に委嘱されたボランティアです。
寄居町では活動の負担分となる実費弁償をお支払いして
います。
　年間６万200円
　　＋見守り世帯数×200円
　（R5年度決算） 3年

任期は
１期

（再任可）

「広報よりい R5 年１月号」
民生委員・児童委員の紹介

私の地区の民生委員は誰？
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民生委員・児童委員の認知状況
見る・知る
よりい

42.8%
名前は聞いたことはあるが
活動内容を知らない
※データ：「寄居町地域福祉計画」から
   （2020年調査）

課題

1
課題

2
課題

3
課題

4
課題

5

訪問拒否の
対応は

訪問しても「うちは来なくていい
よ」「来ないでくれ」と拒否をされ
る場合もあるんです。

志
し む ら

村政
まさひろ

弘さん（桜沢）

なり手
不足
自分は2期目（5年目）ですが、
1期で多くの方にやってもらっ
た方が良いのでは？　それが
できる仕組みづくりをすべき
ですよ。

課題

1
課題

2
課題

3
課題

4
課題

5

内
ないとう

藤親
ちかひろ

弘さん（桜沢）

「子どもの見守り」
看護師歴40年の経験を生かして、民生委員の活動と

ともに、子どもたちの登下校の見守り活動をしていま
す。毎日4000歩、自分の健康にも良いと感じます。

いろいろな話をしながら歩くと子どもたちの様子がよく分かりま
す。ときには興味のありそうな新聞の切り抜きを渡すことも。
どこまでも子どもたちのためにと活動してきましたが、関谷
さん（寄居小）が感謝の気持ちを作文に書いてくれ、本当
に嬉しくて涙が出る思いでした。　湯

ゆ も と

本けい子
こ

さん（市街地）

子どもたちの
笑顔が原動力

いつも笑顔で
送り出してくれて
ありがとう
ございます！わたしの

やりがい

湯
ゆ も と

本けい子
こ

さん 関
せ き や

谷 颯
はやて

さん

子どもたちが興味のありそうな新聞の

切り抜きを渡すと、会話が弾みます。

湯本さんが常に持ち歩く

7つ道具

「絆創膏、ティッシュ、携帯、

メモ帳、ペン、新聞切り抜

き等、何があっても大丈夫」

民生委員・児童委員への
相談支援件数の推移

見る・知る
よりい

2014年をピークに
年々減少

2014年　 2018年　 2019年

3362件

2925件

2198件 ※データ：「寄居町地
　域福祉計画」から
   （2020年調査）



お元気ですか　寄居議会です　No.115  （2025. 2. 1） 発行 04お元気ですか　寄居議会です　No.115  （2025. 2. 1） 発行 04

課題

1
課題

2
課題

3
課題

4
課題

5

民生委員の
役割を明確に
困り事の解決の道筋をつけて、早期に
行政につなげることが大事ですね。

村
む ら た

田弘
ひ ろ こ

子さん（西部）

課題

1
課題

2
課題

3
課題

4
課題

5

高齢者
見守り
詐欺等から守る見守り、介護
等の相談もあって、高齢者に
いつも気を配っています。

寺
てらじま

島恵
え み こ

美子さん（男衾）

「地域の見守り」
民生委員の「活動の可視化

（見える化）」が大切だと思い
ます。地域の民生委員が誰だか

分からないとの声があり、それからは皆
さんに分かりやすいように、常に緑の防
犯ジャンバーを着て活動しています。
そうすると、別の機会で会う子どもたち
にも「民生委員の新井さんだ！」と認識
してもらえます。このジャンパーを着て
活動することが、地域の安心につながっ
たら良いと思っています。

新
あ ら い

井髙
たかすみ

澄さん（西部）

「お互い様」の
気持ちが大事

トレードマークの
緑のジャンパーで
「安心」を

わたしの
やりがい

令和６年10月から始まった移動販売。

1週間に１回、80代90代の人も買

い物に。私も毎回参加し、地域

の皆さんの様子をうかがう良い

機会となっています。

地域に福祉の担い手が
増えることを期待

こんにちは♪

「うえたん号」
による移動販
売が始まりま
した！

（町 HP）

切るも自由・切らぬも自由　どちらでも読めます　　　　　　　 　本書の読み方は11ページをチェック！



お元気ですか　寄居議会です　 （令和６年12月定例会号）05 お元気ですか　寄居議会です　 （令和６年12月定例会号）

「こんにちは！」「体調は大丈夫？」

どのお宅でもスムーズに訪問ができるのは

民生委員さんのおかげです。

ギカイの視 点
地域の福祉力アップへ

「新しい自治の在り方」の鍵は
少子高齢化や人口減など、地域の暮らしを守っ
ていくためのハードルは年々高くなっていま
す。今こそ私たちは、地域の課題をジブンゴ
トとして捉え、共に助け合う「地域の福祉力」
のための「新しい自治の在り方」を模索して
いかなければなりません。
現実の「課題は山積」していますが、支え・
支えられる立場を超えたつながりの中には、
自分の住む「まち」や「人」を大切に思う「愛」
があります。それが地域を支え合う「やりがい」
に直結していくことが必須です。

寄居町議会は町民とともに歩む議会。今後も
互いの思いを共有し議論を重ね、形にとらわ
れることのない「支え合いの仕組み」を構築
していきます。

活動の
理解者を
増やす
活動しながら、福祉の知
識が身についてくる。多
くの人が任につき、地域
に社会福祉の担い手が増
えることを期待したい。

吉
よ し だ

田 豊
ゆたか

さん（男衾）

高齢者のお宅を中心に、寄居町の
民生委員さんと一緒に訪問活動を
行っています。１日に回る件数は
15件ほど。日頃から信頼関係があ
る民生委員さんと一緒だと、一気

に距離が縮まり、会話が弾みます。
振り込め詐欺や強盗対策など、「防犯
意識」を直接伝える役割を担ってく
ださっていますね。

寄居警察署　生活安全課

係長 池
い け だ

田美
み か

香さん

頼りにしています！
民生委員さん

「お互い様」の
気持ちが大事

わたしの
やりがい 「防犯の見守り」

高齢者宅の訪問時に配布用の「防犯パンフレッ
ト」を調達するために寄居警察を訪れたことがきっ

かけとなり、警察との訪問活動が始まりました。警察の方と
訪問すると、相手方の安心感が違います。信頼関係を築く
のは大変ですが、まずは心をもって接すれば、相手も心で
返してくれる、「お互い様」の気持ちが大事。都内から移住
して27年、今では自分の故郷となったこの町と地域のため
に、自分のできること、尽くしていきたいです。

會
あ い づ

津哲
てつろう

郎さん（鉢形）

「愛」
課題

1
課題

2
課題

3
課題

4
課題

5

切るも自由・切らぬも自由　どちらでも読めます　　　　　　　 　本書の読み方は11ページをチェック！
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変
わ
る
！
一
般
質
問

昨
年
度
か
ら
は
一
期
目
の
議
員
が
全
員
、
定
例
会
ご
と
に
質
問
に
立
ち
、

議
会
全
体
の
「
提
案
力
」
へ
大
き
く
貢
献
。
今
定
例
会
で
は
多
く
の
傍
聴

が
あ
り
ま
し
た
。
寄
居
町
議
会
は
「
町
民
の
声
」
を
し
っ
か
り
と
「
議
員

の
発
言
」
に
つ
な
げ
て
い
き
ま
す
。

OB議員らも
傍聴に

押
おしだ

田秀
ひ で お

夫さん 大
おおひら

平久
ひさゆき

幸さん

峯
みねぎし

岸秀
ひでのり

典さん 坂
さかもと

本建
け ん じ

治さん

田
た も が み

母神節
せ つ こ

子さん 佐
さ と う

藤理
り み

美さん

柴
しばさき

崎利
と し お

夫さん

新
あ ら い

井弘
こうぞう

三さん

津
つ く い

久井幹
み き お

雄さん

室
むろおか

岡重
し げ お

雄さん

多くの議員が質問に立つ
のは、執行側にも良い緊
張感が生まれますね

議
員
提
言
の「
ラ
イ
フ

跡
地
」の
説
明
を

津
つ く い

久井大
ひ ろ た け

雄議員

政策提案撤
退
後
の
話
合
い
の
内
容
は

問

ラ
イ
フ
問
題
に
つ
い
て
、
議

会
か
ら
昨
年
に
続
き
提
言
し
ま
し

た
。
残
念
な
が
ら
町
は
議
員
に
そ

の
後
の
話
合
い
の
内
容
や
状
況
の

説
明
、
報
告
が
一
切
あ
り
ま
せ
ん
。

議
会
軽
視
で
は
あ
り
ま
せ
ん
か
。

商
業
施
設
宿
泊
施
設
も
検
討

答

ラ
イ
フ
が
撤
退
し
た
後
、
秩

父
鉄
道
株
式
会
社
が
商
業
施
設
と

し
て
再
利
用
を
検
討
し
て
い
ま
す
。

町
か
ら
は
商
業
施
設
の
ほ
か
、
宿

泊
施
設
の
検
討
も
要
望
し
て
い
ま

す
。
今
後
は
秩
父
鉄
道
株
式
会
社

内
で
、
活
用

策
が
検
討
さ

れ
ま
す
の
で
、

議
会
に
も
丁

寧
な
説
明
を

し
て
い
き
ま

す
。

R6.3月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

閉店して10年間放置のライフ

R3

77項目

R4

69項目

R5

108項目

R6

153項目

年間の一般質問項目数
見る・知る
よりい

R3年に比べ
約２倍に

選挙投票所における介助 浅見

学校に生理用品の無償配備 浅見

登下校のランドセル
重量問題 久保

資格試験受験料の助成 久保

無縁墓 吉田林

103万円の壁 稲山

投票率向上 鈴木

ラ
イ
フ
跡
地
取
得
へ

「
大
き
な
決
断
を
！
」

原
はらぐち

口　孝
たかし

議員

政策提案ラ
イ
フ
跡
地
を
買
収
す
べ
き

問

秩
父
鉄
道
株
式
会
社
の
考
え

が
優
先
で
は
な
く
、
将
来
の
町
の

重
要
課
題
と
し
て
捉
え
、
駅
南
整

備
に
伴
う
町
内
経
済
循
環
、
活
性

化
に
大
き
な
貢
献
が
見
込
ま
れ
、

民
間
任
せ
で
は
な
く
町
は
大
き
な

決
断
を
も
っ
て
買
収
に
臨
む
べ
き

で
す
。

効
果
に
期
待
、
解
決
に
努
力

答

複
数
回
話
合
い
を
持
ち
、
民

間
取
引
で
利
活
用
さ
れ
る
べ
き
と

考
え
て
い
ま
す
。
ラ
イ
フ
跡
地
が

有
効
活
用
さ
れ
る
こ
と
は
、
中
心

市
街
地
活
性
化
事
業
で
の
整
備
効

果
を
一
層
高

め
る
期
待
か

ら
、
可
能
性

を
排
除
せ
ず

課
題
解
決
に

努
力
す
る
考

え
で
す
。

R4.12月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

町の将来、民間頼みでよいのか

もっとしっかりとした答弁を
引き出せるような、核心を
突いた質問をしてほしい

議
場
の
リ
ア
ル

二
次
元
コ
ー
ド
か
ら
動
画
が
見
ら
れ
ま
す

全議員 が登壇 一般質問
という名の 政策提案！
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宮下 航さん 森本高志さん

藤井靖史さん
町外からの
傍聴者も

 基本目標１  
子育て・人づくり
男衾中学校長寿命化改修工
事と一貫教育 権田

紙とデジタル教科書 保泉

教育環境 原口

ＩＣＴ教育 浅見

ＧＩＧＡスクール構想 久保

不登校 大澤

通学定期券代補助金
 吉田林

キャリア教育推進 吉田林

小中学校における健康診断  
 鈴木

放課後児童クラブの
昼食提供 鈴木

 基本目標2  
産業・賑わい
ライフ跡地
 津久井・保泉・原口

コメの生産と価格高騰 保泉

産業文化祭 大澤

風布・小林みかん園 岡本

ＳＬ列車の八高線運行 岡本

 基本目標3  
コミュニティ・健康長寿
プラチナ婚、ダイヤモンド婚、
金婚 本間

よりいまち秋の縁結び婚活
パーティー 笠原

 基本目標4 
安全性・利便性・コンパクト
防犯カメラの設置普及の
補助 本間

ペット受け入れ避難所
 津久井

町道・道路行政の推進
 𠮷田正

町営住宅 権田

新県道余剰地の利活用
 笠原

配膳室の環境衛生 里見

移動販売車 大澤

男女共同参画による
防災対応 大澤

洗浄機能付トイレ設置 岡本

 基本目標5 
歴史・文化・自然
寄居町合併70周年
記念事業 𠮷田正

金尾山周辺の環境整備 稲山

その他
予算書、決算書の記載 笠原

飼い主のいない猫の対策 里見

議員からの政策提案が、町の基本構想・
基本計画に対しどのように反映していく
のか、「見える化」を図るため、一般質
問の内容を第６次寄居町総合振興計画・
後期基本計画の項目別にお伝えします。

◀町ＨＰで見られます
第6次寄居町
総合振興計画

　 後期基本計画

合
併
70
周
年
記
念
式
典

の
実
施
を
望
む

𠮷
よ し だ

田正
ま さ み

美議員

政策提案記
念
式
典
を
実
施
す
る
べ
き

問

寄
居
町
は
昭
和
30
年
２
月
11

日
に
１
町
４
村
が
合
併
し
、
令
和

７
年
２
月
11
日
で
70
周
年
を
迎
え

ま
す
。
町
で
は
様
々
な
記
念
事
業

を
検
討
さ
れ
て
い
る
よ
う
で
す
が
、

記
念
事
業
の
実
施
内
容
、
ま
た
記

念
式
典
を
実
施
す
る
考
え
は
あ
る

の
か
伺
い
ま
す
。

記
念
式
典
の
開
催
は
見
送
る

答

令
和
７
年
２
月
９
日
に
開
催

予
定
の
「
第
70
回
記
念
寄
居
町
駅

伝
競
走
大
会
」
を
皮
切
り
に
全
庁

挙
げ
て
令
和
７
年
度
事
業
と
し
て

実
施
す
る

予
定
で
す
。

　
な
お
、記

念
式
典
の

開
催
は
見

送
る
判
断

を
し
ま
し

た
。

過去の定例会でも質問追跡！

寄居町合併70周年記念ロゴマーク

「
金
尾
山
」周
辺
の　

環
境
整
備
は

稲
いなやま

山良
よ し ふ み

文議員

政策提案
「
ど
こ
で
も
植
樹
祭
」
開
催

問

令
和
７
年
５
月
25
日
全
国
植

樹
祭
が
秩
父
市
で
開
催
さ
れ
ま
す
。

そ
の
宣
伝
や
気
運
の
盛
り
上
げ
の

た
め
、
県
内
各
地
で
「
ど
こ
で
も

植
樹
祭
」
が
開
催
さ
れ
て
い
ま
す
。

寄
居
町
で
は
、
令
和
７
年
３
月
２

日
に
金
尾
山
植
樹
祭
が
開
催
さ
れ

ま
す
が
、
そ
の
事
業
に
伴
う
当
山

周
辺
の
環
境
整
備
に
つ
い
て
伺
い

ま
す
。

県
有
林
整
備
事
業
で
検
討

答

金
尾
県
有
林
環
境
整
備
に
つ

い
て
は
、
県
事
業
に
よ
り
整
備
が

予
定
さ
れ
て
い
ま
す
。
ま
た
、
町

事
業
で
整
備
し
た
も
の
に
つ
い
て

は
、
改
修
を
検
討
し
ま
す
。

H23.6月定例会
H16.3月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

第10回全国植樹祭
開催地

議会って見たことがな
かった。活発な議論がさ
れていますね

自分も地域づくりに
関わっているので、
興味深く傍聴しました

（議員名あみがけ項目は記事掲載あり）

全議員 が登壇
＼議長を除く／＼公開！一般質問全項目／
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一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案

私も
言いたい

条例制定は大変良いこと。昔はハラス
メントは当たり前のようにあったけれど、
時代とともに変わってきていますので、
議員も私たち個人も「何がハラス
メントになるか」を考える必要が
ありますよね。

原
はらぐち

口愛
あ い こ

子さん（市街地）

何がハラスメントになるのかを
考える必要があります

寄居町議会では条例制定に向けて職員・会計年度任用職員４１５人、議員１６人にアンケート調査を実施。
様々な意見をもとに、実態の検証や条例の内容などについて検討し、12月定例会初日の12月2日に議員発議
で議会に上程、全議員賛成で可決しました。
条例の内容は「議員及び職員の個人の尊厳を尊重し良好な職務環境を確保、公正性、公平性、透明性及び信
頼性を重視する」を目的とし、今後の寄居町行政にも良い影響を与える第一歩となる条例です。
今後はこの条例に従い、よりよい議会活動を全議員で行うことで、条例を確かなものにできると考えています。

ハラスメント防止条例 可決
全議員賛成

県内  初！

男
衾
小
・
中
学
校一貫

教
育
の
進
展
は

権
ご ん だ

田孝
た か し

史議員

政策提案一
貫
教
育
、ど
う
進
ん
で
い
る

問

学
校
を
つ
な
ぐ
連
絡
通
路
の

愛
称
を
児
童
・
生
徒
か
ら
募
集
し

「
夢
へ
の
ス
マ
イ
ル
ロ
ー
ド
」
と

な
り
ま
し
た
。
小
中
一
貫
教
育
は

今
後
ど
の
よ
う
に
進
め
ま
す
か
。

目
指
す
子
ど
も
像
を
基
本
に

答

当
町
で
は
平
成
30
年
３
月
に

「
寄
居
町
小
中
一
貫
教
育
に
つ
い
て

の
基
本
方
針
」
を
策
定
し
一
貫
教

育
を
推
進
。
例
え
ば
中
学
校
教
員

に
よ
る
小
学
校
で
の
授
業
、
避
難

訓
練
な
ど
の
合
同
実
施
、
中
学
校

生
徒
会
に
よ

る
入
学
説
明

な
ど
で
す
。

今
後
も
一
貫

教
育
が
さ
ら

に
充
実
す
る

よ
う
努
め
て

い
き
ま
す
。

R6.6月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

小・中学校の「夢へのスマイルロード」

タ
ブ
レ
ッ
ト
使
用
は

学
校
の
み
に
す
べ
き

浅
あ さ み

見玲
れ い こ

子議員

政策提案持
ち
帰
り
は
再
考
を

問

欧
米
で
は
デ
ジ
タ
ル
デ
バ
イ

ス
の
使
用
に
よ
る
視
力
・
集
中
力
・

学
力
の
低
下
、
依
存
性
か
ら
学
校

で
の
使
用
禁
止
が
広
が
っ
て
い
ま

す
。
遅
れ
て
導
入
し
た
日
本
で
す

が
、
当
町
の
タ
ブ
レ
ッ
ト
の
連
絡

帳
代
わ
り
の
使
用
な
ど
は
、
本
来

大
切
な
子
ど
も
の
文
字
を
書
く
機

会
を
減
ら
し
、
今
後
が
心
配
で
す
。

持
ち
帰
ら
せ
ず
、
学
校
の
み
の
使

用
に
す
べ
き
で
は
あ
り
ま
せ
ん
か
。

社
会
の
要
請
か
ら

答

タ
ブ
レ
ッ
ト
に
慣
れ
る
こ
と

は
社
会
の
要
請
で
す
。
家
庭
へ
の

持
ち
帰
り
も
含
め
て
子
ど
も
た
ち

が
タ
ブ
レ
ッ

ト
に
触
れ
る

機
会
を
充
実

さ
せ
て
い
き

た
い
と
考
え

て
い
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

「書くより楽」で育つ？

議
員
・
職
員
等
に
対
し
て

ア
ン
ケ
ー
ト
を
実
施

条
例
制
定
ま
で
の
流
れ

〝
声
〟を
集
計

議
会
・
執
行
へ
報
告

12
月
定
例
会
上
程

議
会
で
可
決

12
月
３
日
か
ら
施
行

ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
に
対
す
る

生
の
声
多
数

10月11月12月

早
期
制
定
へ
の

必
要
性
を
実
感
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アンケート

職員等
４１５人にも

議員
発議

県内  初！町
村

鈴木詠子議員
70周年機運醸成を評価

コンビニでの交付率（現在14％）を
上げることで、窓口業務の人件費削減
に。70円への値下げが合併70周年の
機運醸成を想起させることを評価。丁
寧な窓口対応の取得は継続されるた
め、町民サービス低下にはならない。

賛成

浅見玲子議員
不公平感がある

マイナンバーカードの取得は任意であ
るため、取得していない町民との不公
平感がある。取得したくない人の考え
も尊重すべきで、取得を押しつけられ
るようで不快。70周年を祝賀する事
業としてそぐわない。

反対

証明書等の種類
現行手数料 特例

窓口交付 コンビニ
交付

コンビニ
交付

所得証明書等
１件
200円

１件
150円

１件
70円住民票の写し

印鑑証明書

  70周年を祝賀！
可決
賛成多数 合

併

証明書　 交付（現行150円）が 
期間限定で  7０円に！

コン
ビニ

※令和７年
　２月１１日から
　１年間

 この議案の内容は 

マイナンバーカードを利用した証明書コンビニ交付サービ
スの手数料を時限的に減額。マイナンバーカードの普及促
進及び寄居町合併７０周年への機運醸成を図ることを目的
に、寄居町事務手数料の特例に関する条例を定めるもの。

「
ラ
ン
ド
セ
ル
症
候
群
」

対
策
を
早
急
に

久
く ぼ

保鷹
た か や

矢議員

政策提案ラ
ン
ド
セ
ル
が
重
い
…
対
策
は

問

登
下
校
時
に
お
け
る
ラ
ン
ド

セ
ル
の
重
量
な
ど
に
よ
り
「
ラ
ン

ド
セ
ル
症
候
群
」
な
ど
今
後
の
発

育
に
影
響
が
出
る
可
能
性
が
あ
り

ま
す
。
置
き
勉（
＊
）、
タ
ブ
レ
ッ
ト

持
ち
帰
り
の
運
用
を
含
め
、
ど
う

対
策
を
し
て
き
て
い
ま
す
か
。

置
き
勉
等
で
適
宜
対
応

答

健
康
被
害
の
報
告
は
受
け
て

い
ま
せ
ん
が
、
荷
物
が
重
い
と
い

う
指
摘
は
受
け
て
い
ま
す
。
置
き

勉
や
時
間
割
を
工
夫
す
る
と
と
も

に
、
タ
ブ
レ
ッ
ト
の
キ
ー
ボ
ー
ド

を
分
け
て
持
ち
帰
る
な
ど
、
対
策

を
し
て
い
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

重いランドセル…身体
やメンタルへの影響は

通
学
定
期
券
代

小
学
生
に
も
補
助
を

吉
よ し だ

田林
り ん ぞ う

藏議員

政策提案保
護
者
の
経
済
的
負
担
軽
減

問

中
学
校
通
学
に
は
、
遠
距
離

通
学
費
補
助
金
交
付
が
行
わ
れ
て

い
ま
す
。
町
に
対
し
同
様
に
、
小

学
校
通
学
に
お
い
て
も
経
済
的
軽

減
措
置
と
し
て
定
期
券
購
入
者
に

補
助
金
交
付
の
考
え
が
あ
る
か
伺

い
ま
す
。

地
区
状
況
に
よ
る
公
平
性

答

公
共
交
通
機
関
が
な
い
地
区

か
ら
通
う
児
童
も
お
り
、
補
助
を

受
け
ら
れ
る
児
童
と
受
け
ら
れ
な

い
児
童
が
生
じ
る
こ
と
は
、
公
平

性
を
欠
く

こ
と
に
な

り
ま
す
。

現
在
の
と

こ
ろ
補
助

の
考
え
は

あ
り
ま
せ

ん
。

過去の定例会でも質問追跡！

波久礼駅から寄居駅までの電車通学 ご存じ
ですか

ことば 置き勉…登下校時の荷物を少なくするため、
使わない教科書やノート等を学校に置いておくこと。

切るも自由・切らぬも自由　どちらでも読めます　　　　　　　 　本書の読み方は11ページをチェック！
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一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案

委
員
会
視
察

レ
ポ
ー
ト

D（デジタル）は手段、
Ｘ（変革）を主体に考える

総務経済 研究テーマ 「町のDX推進と町内調査」

調査内容 マイナカードで変革を推進
青梅市では、令和３年からマイナンバーカードの保険証利

用登録支援を開始。現在、被保険者の59.4%（そのうちの後期高齢者は
60.9％）がマイナンバー保険証を登録済み。他、マイナポータル経由で
名簿登録地以外の市区町村へ不在者投票等の投票用紙請求ができるな
ど、独自の利用も促進。職員研修では「D＝デジタル」ではなく、「X＝
変革」を主体に「意識改革」を推進。令和６年２月には、（株）電通総研と
協定を結び課題を協議している。

視察
後 考考

管理職の意識改革
全庁的な推進のために
は、特に「管理職の意識

改革」が重要。行政サービスの向上の
ための研修等に力を入れるべき。
他視察地：東京都府中市「未利用地

　　　　 の活用について」

視察先　東京都青梅市

寄居町でも「書かない窓口（＊）」が令和７
年１月６日からスタート。引き続き意識改
革を進めたい。

先
進
自
治
体
を
視
察
す
る
こ
と
で
、
町
の
中
だ
け
で
は
知
り
得
ぬ

多
く
の
情
報
を
得
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。
各
常
任
委
員
会
の
「
先

進
地
視
察
」
を
報
告
し
ま
す
。

聴
く　

動く

寄
居町議会

未
来
の一票
へ

「
親
子
連
れ
で
投
票
を
」

鈴
す ず き

木詠
え い こ

子議員

政策提案多
数
が
参
画
で
き
る
工
夫
を

問

親
子
連
れ
で
の
投
票
を
経
験

し
た
人
は
、
経
験
の
な
い
人
よ
り

20
％
投
票
率
が
高
い
と
言
わ
れ
て

い
ま
す
。
子
ど
も
の
将
来
の
投
票

に
直
結
す
る
よ
う
、
親
子
連
れ
の

投
票
の
「
記
念
証
や
記
念
品
の
配

布
の
実
施
」
や
、
成
り
手
不
足
の

投
票
立
会
人
へ
18
歳
以
上
の
学
生

に
募
集
を
か
け
る
「
若
者
参
画
」

等
、
多
く
の
人
が
選
挙
に
参
画
す

る
た
め
の
取
り
組
み
を
伺
い
ま
す
。

今
後
も
選
挙
手
帳
等
で
推
進

答

現
在
は
町
オ
リ
ジ
ナ
ル
の「
選

挙
手
帳
」
を
推
進
。
今
後
も
引
き

続
き
投
票
率
向
上
の
環
境
を
整
備

し
て
い
き
ま
す
。

H29.12月定例会、H27.9月定例会
H25.3月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

R5統一選では「う
まい棒」で啓発も

住
宅
へ
の
防
犯
カ
メ

ラ
補
助
金
制
度
を

本
ほ ん ま

間政
ま さ み ち

道議員

政策提案よ
り
安
全
・
安
心
の
た
め
に

問

近
年
、
高
齢
者
・
独
り
住
ま

い
の
個
人
宅
を
狙
っ
た
空
き
巣
や

強
盗
な
ど
が
多
く
な
っ
て
い
ま
す
。

犯
罪
の
抑
止
や
そ
の
後
の
対
処
に

防
犯
カ
メ
ラ
は
大
変
効
果
が
あ
り
、

埼
玉
県
内
で
も
多
く
の
自
治
体
が

補
助
金
施
策
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　
寄
居
町
で
も
、
高
齢
化
等
の
面

か
ら
も
さ
ら
な
る
安
全
施
策
が
必

要
と
考
え
ま
す
。
防
犯
カ
メ
ラ
の

活
用
に
よ
る
犯
罪
抑
止
施
策
を
提

言
し
ま
す
。
町
の
考
え
を
伺
い
ま

す
。

調
査
・
研

究
す
る

答

必
要
性

・
有
効
性
の

研
究
の
後
、

導
入
検
討
し

ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

個々の防犯対策も必要！

ご存じ
ですか

ことば
マイナンバーカードや運転免許証等を機器に
読み込むことで、申請書の「手書き」負担を
軽減する行政サービス。

「書かない窓口」
を始めました！

（町 HP）
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 　　新・議会だより 　　新・議会だよりのの

読み方読み方

子どもたちが望む
「学校」とは？

文教厚生 研究テーマ 「小中一貫教育及び部活動の地域移行」

県内初の義務教育学校を視察
春日部市では、平成25年「春日部市小中一貫教育及び学校

再編に関する基本方針」を策定。翌年には地域住民による任意で「庄和
北部地域学校検討協議会」が発足。その後、庄和北部地域の児童生徒に
とって望ましい教育環境等の検討がされ、平成３１年に埼玉県初の義務教
育学校として開校。小学校２校中学校１校を統合し、６年目を迎えた。

視察先　埼玉県春日部市立
　　　　江戸川小中学校

江戸川小中学校（全校生徒200人）
1〜4年生「ジュニア」。
5〜7年生「ミドル」。
8〜9年生「ハイ」。

視察
後 考考

教育活動の精査を
「義務教育学校」にも、
メリット（中1ギャップ

の解消等）デメリット（授業時間の確
保等）があり、それぞれの教育活動
の精査が必要。
他視察地：埼玉県白岡市「部活動の

　　　　　地域移行」

調査内容

「
コ
メ
騒
動
」
現
物
足

り
ず
価
格
高
騰
！

保
ほ ず み

泉周
しゅうへい

平議員

政策提案主
食
米
価
格
の
物
価
指
数
は

問

町
内
の
米
の
生
産
は
、
農
家

の
高
齢
化
に
よ
り
作
付
面
積
が
減

少
し
て
い
ま
す
。
そ
の
よ
う
な
中
、

全
国
的
に
米
の
品
薄
が
続
き
、
購

入
す
る
の
が
一
時
困
難
に
な
り
、

現
在
で
も
価
格
の
高
騰
が
続
い
て

い
ま
す
。
町
内
の
流
通
価
格
と
高

値
収
束
の
見
込
み
を
伺
い
ま
す
。

今
後
も
続
く
購
入
価
格
ア
ッ
プ

答

町
の
米
生
産
者
の
状
況
は
65

歳
以
上
が
50
％
以
上
で
担
い
手
不

足
が
窺う

か
が

え
ま
す
。
米
の
消
費
者
購

入
価
格
は
５
㎏
で
３
０
０
０
円
超
。

物
価
指
数
は

１
３
９
・
６

と
高
く
、
高

値
収
束
は
し

ば
ら
く
先
に

な
る
と
見
込

ん
で
い
ま
す
。

R4.9月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

コメは食生活でのバロメーター！

創
意
工
夫
で
婚
活

パ
ー
テ
ィ
ー
の
継
続
を

笠
か さ は ら

原則
の り お

夫議員

政策提案マ
ン
ネ
リ
化
へ
の
対
策
は

問

昨
年
11
月
開
催
の
「
よ
り
い

ま
ち
秋
の
縁
結
び
婚
活
パ
ー
テ
ィ

ー
」
の
結
果
を
伺
い
ま
す
。
ま
た

パ
ー
テ
ィ
ー
の
マ
ン
ネ
リ
化
へ
の

対
策
は
ど
の
よ
う
に
考
え
て
い
ま

す
か
。

カ
ッ
プ
ル
成
立
50
％

答

19
人
参
加
で
５
組
（
50
％
）

の
カ
ッ
プ
ル
が
成
立
し
ま
し
た
。

マ
ン
ネ
リ
化
に
つ
い
て
は
、
イ
ベ

ン
ト
内
容
の
工
夫
は
重
要
で
あ
る

一
方
で
、
定
期
的
に
開
催
す
る
こ

と
で
浸
透
し
て
い
く
メ
リ
ッ
ト
も

考
え
ら

れ
ま
す
。

引
き
続

き
研
究

し
て
い

き
ま
す
。

R5.6月定例会、R4.9月定例会
H30.12月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

少しの勇気が人生を大きく変える！

切るも自由・切らぬも自由
読み方は自由自在。
あなたなりの読み方で、
議会だよりを楽しんで！

P.2

P.4

P.3

P.5

楽しむ　　 新・議会だより　　 新・議会だよりのの

読み方読み方

え！
切っていいの？

上下で別々に
めくって
読むことがで
きます
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一
般
質
問
と
い
う
名
の
政
策
提
案

平成20年以降の議決結
果を議会ホームページ
で公開

公開します 12月定例会 審議議案と議員の賛否
賛成：○　反対：×上程議案・概要・結果 結

　
果

里
見
夕
子

里
見
夕
子

浅
見
玲
子

浅
見
玲
子

吉
田
林
藏

吉
田
林
藏

津
久
井
大
雄

津
久
井
大
雄

久
保
鷹
矢

久
保
鷹
矢

本
間
政
道

本
間
政
道

保
泉
周
平

保
泉
周
平

権
田
孝
史

権
田
孝
史

笠
原
則
夫

笠
原
則
夫

大
澤
大
澤      
博博

𠮷𠮷
澤
康
広

澤
康
広

鈴
木
詠
子

鈴
木
詠
子

岡
本
安
明

岡
本
安
明

稲
山
良
文

稲
山
良
文

原
口
原
口      

孝孝

𠮷
田
正
美

𠮷
田
正
美

専決処分
令和６年度寄居町一般会計補正予算（専決第１号）1839万8000円（0.1％）増額

衆議院議員総選挙及び最高裁判所裁判官国民審査に係る経費について所要額の補正を行うもの。
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

条例の制定・一部改正
議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正について

地方自治法の規定に基づき、議員の期末手当を改定するもの。
全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

町長、副町長及び教育長の給与等に関する条例の一部改正について
地方自治法の規定に基づき、町長、副町長及び教育長の期末手当を改定するもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町職員の給与に関する条例の一部改正について
地方公務員法の規定に基づき、寄居町職員の給与を改定するもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町税条例の一部改正について
公益信託に関する法律等の公布に伴い、規定の整備をするもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

寄居町事務手数料の特例に関する条例の制定について（P.9に関連記事掲載）
個人番号カードの普及促進及び合併70周年への機運醸成のため手数料の特例を定めるもの。

賛多 ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ × ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

令和６年度　補正予算
一般会計［５回目］2億6880万4000円（1.9％）増額

職員人件費及び事務事業の確定による事業費の追加・更生並びに電気料金等の高騰による
光熱水費等の追加に伴い、所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

国民健康保険特別会計［３回目］　1億9888万8000円（5.6％）増額
保険給付費の動向等に伴い、所要額の補正を行うもの。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

水道事業会計［１回目］収益的支出304万9000円増額　資本的収入1000円増額　　　　
　 資本的支出45万2000円増額等。

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

下水道事業会計［１回目］収益的収入994万6000円増額　収益的支出1814万1000円
　 増額　資本的収入増額58万7000円　資本的支出　760万8000円減額等

全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

その他
町道路線の廃止　払下げ申請により路線を廃止するもの。 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
議員提出議案
寄居町議会ハラスメント防止条例の制定について（P.8に関連記事掲載） 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○
インターネット上の人権侵害事件に対し速やかな措置を求める意見書 全賛 ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○ ○○

（
注
）
議
事
進
行
を
行
う
議
長
は

（
注
）
議
事
進
行
を
行
う
議
長
は  

賛
否
同
数
の
場
合
の
み「
議
長
裁
決
」と
し
て
賛
否
表
明
し
ま
す
。

賛
否
同
数
の
場
合
の
み「
議
長
裁
決
」と
し
て
賛
否
表
明
し
ま
す
。

全賛…全員賛成で可決・認定・採択   賛多…賛成多数で可決・認定・採択

賛少…賛成少数で否決・不認定・不採択　除…除斥

「
野
良
猫
問
題
」不
妊

手
術
を
全
額
補
助
へ

里
さ と み

見夕
ゆ う こ

子議員

政策提案町
の
不
妊
去
勢
手
術
対
応
は

問

野
良
猫
が
繁
殖
し
て
い
る
地

域
住
民
の
方
々
が
、
自
腹
を
切
り

な
が
ら
保
護
活
動
を
行
っ
て
い
ま

す
。
近
隣
市
町
が
活
用
し
て
い
る

不
妊
手
術
等
を
全
額
負
担
す
る

「
さ
く
ら
ね
こ（
＊
）無
料
不
妊
手
術

事
業
」
等
に
参
入
し
、
町
民
負
担

を
少
し
で
も
軽
減
し
て
い
く
べ
き

で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

県
の
補
助
金
を
活
用
中
だ
が

答

現
在
、
県
の
補
助
金
を
活
用

し
、
１
頭
に
つ
き
上
限
５
０
０
０

円
の
補
助
を

行
っ
て
い
ま

す
。
今
後
、

町
民
の
皆
様

に
有
益
と
な

る
事
業
へ
の

乗
り
換
え
を

検
討
し
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

野良猫だって寄居で暮らしたいﾆｬ

移
動
販
売
車
の　
　

利
便
性
向
上
を

大
お お さ わ

澤　博
ひろし

議員

政策提案町
民
の
声
を
聞
き
改
善
を

問

移
動
販
売
車
は
、
買
い
物
困

難
者
へ
の
利
便
性
の
向
上
、
高
齢

者
の
交
流
と
健
康
増
進
の
機
会
を

増
や
し
、
安
心
し
て
暮
ら
せ
る
町

づ
く
り
の
た
め
に
開
始
さ
れ
ま
し

た
。
利
用
者
か
ら
は
時
間
帯
に
よ

っ
て
は
品
切
れ
の
声
が
あ
り
ま
す

が
、
運
営
の
改
善
に
つ
い
て
伺
い

ま
す
。

区
長
に
ア
ン
ケ
ー
ト
を
実
施

答

商
品
の
補
充
は
、
午
前
の
販

売
終
了
後
、
一
度
、
男
衾
の
店
舗

に
戻
っ
て
行

っ
て
い
ま
す
。

来
年
度
の
区

長
に
、
移
動

販
売
の
ア
ン

ケ
ー
ト
を
予

定
し
て
い
ま

す
。

R1.12月定例会

過去の定例会でも質問追跡！

町民の生活を支える「うえたん号」ご存じ
ですか

ことば さくらねこ…捕獲されて去勢・不妊手術を受けた野良猫。
耳先をさくらの花びらのようにカットされているのが目印。
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風
布・小
林
み
か
ん
園

存
続
危
機
へ
の
対
策
を

岡
お か も と

本安
や す あ き

明議員

政策提案若
い
後
継
者
な
く
継
続
無
理

問

風
布
・
小
林
み
か
ん
園
は
、

天
正
年
間
に
鉢
形
城
主 

北
条
氏

邦
が
小
田
原
か
ら
移
植
し
た
の
が

始
ま
り
で
、
そ
の
歴
史
は
４
０
０

年
以
上
を
誇
り
ま
す
。
し
か
し
な

が
ら
、
経
営
者
の
平
均
年
齢
は
75

歳
、
数
年
後
に
は
み
か
ん
園
の
経

営
が
で
き
な
く
な
っ
て
し
ま
う
危

険
な
状
況
で
す
。
対
策
を
伺
い
ま

す
。

情
報
共
有
し
、
対
策
検
討

答

両
み
か
ん
生
産
組
合
が
所
属

す
る
寄
居
町
観
光
推
進
協
議
会
の

推
進
事
業
と
し
て
い
る
経
営
支
援

を
継
続
し
つ
つ
、
関
係
機
関
と
連

携
し
、
対
策
を
検
討
し
た
い
と
考

え
て
い
ま
す
。

過去の定例会でも質問追跡！

脚立を使い高所の
みかんを取る園主

＼変わる！ 議会／

チーム議会の底力

Vol.7

The 議会改革 !
宮城県大

た い わ ち ょ う

和町議会を視察
寄居町でも
早速スタート！

「寄居町議会議員
 報酬検討委員会」 議員報酬を月額６万円引き上げ30万円に

宮城県大和町議会では議員の成り手不足解消などを目的に議員報酬を月
額6万円引き上げて30万円とする条例改正を賛成多数で可決。（議員
定数は2削減の16人）
2021年度から、成り手不足などの解消に向け、住民らと町議会のあり方
を議論。月額報酬が宮城県内21町村の中で14番目の額であることや、
全国の同規模自治体の議員定数などを踏まえて見直しをしています。

議会広報広聴特別委員会

発行責任者（議長） 𠮷澤康広

委員

里見夕子・浅見玲子

吉田林藏・久保鷹矢

笠原則夫・原口  孝

委員長

鈴木詠子

副委員長

本間政道

「
音
で
聴
く
議
会
だ
よ
り
」

「
動
画
で
見
る
議
会
だ
よ
り
」

議
会
Ｈ
Ｐ
で
公
開
中
！

高 齢 者 や 視
覚の弱い方に
も配慮したユ
ニバーサルデ
ザインフォント
を使用

２月25日（火）
次回定例会の開会予定は

請願・陳情を出される方は
２月７日（金）午後５時
までに議会事務局へ
ご提出ください。　
（日程は変更になる場合があります）

令和６年12月議会では一般質問を15名の議員が行いまし

た。議長を除き全員が行ったことになります。（P.6〜掲載）

「その質問、結果につながるのか？」そういった視点も確か

に必要ですが、これまでの慣習慣例をどう変えていくのか？

そこを私は重要視しています。活発になっている議会の変

化を絶やさないよう、日々精進。（久保）

今号は 13人登場
KOE METER 議会が聴いた 皆さんの声

（2015年〜）

「15名登壇　一般質問」
E D I T O R S  N O T E , 1 1 5

１月20日、町民の代表18名で構成
された第1回報酬検討委員会を開催。

町民による
「議員や議
会のあり方」
についての
議論が始ま
りました。
全６回の会
議を通して
答申が出さ
れる予定で
す。

議員は入らず、町民の代表だ
けで組織された「これからの
大和町議会のあり方プロジェ
クト」

議論の内容が
公開されてい
ます。

もうすぐ
 　1000人！

切るも自由・切らぬも自由　どちらでも読めます　　　　　　　 　本書の読み方は11ページをチェック！
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4定数：24人
報酬：19万4000円
人口：3万4530人

平成３年
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＼変わる！ 議会／

チーム議会の
　底力 Vol.8

寄居町議会
70年のあゆみ

※定数・報酬編

令和７年、寄居町議会も70周年を迎えます。
議会では、議会の透明性を確保し、町民に開かれた議会を目
指しています。全国的にも浮き彫りになっている「議員の成
り手不足問題」は、令和元年の統一地方選で初めての「無投票」
を経験した当町でも深刻な課題として受け止めており、現在
「議員報酬の改定」について、調査研究を始めています。
ここでは、議会のテーマである「定数報酬」と「議会改革」の70年の変遷を紹介します。　

2定数：30人
報酬：12万3000円
人口：2万9820人

昭和57年

3定数：24人
報酬：16万8000円
人口：3万2192人

昭和62年

5定数：24人
報酬：23万2000円
人口：3万7397人

平成８年

6定数：21人
報酬：23万2000円
人口：3万8517人

平成15年

7定数：16人
報酬：23万2000円
人口：3万3573人

令和元年

スタート
昭和30年2月11日、
当時の寄居町、折原村、
鉢形村、用土村、男衾
村が合併し、現在の寄
居町が誕生。

寄 居 町 合 併 70 周 年 企 画

令和元年
初めて

「無投票」に

議員定数
30→24人
昭和58年

議員定数
24→21人
平成14年

議員定数
21→16人
平成18年

合併100周年へ！議会
の“聴く・動く”の活動
が町の発展と町民福祉
の向上に結びつくよう
取り組んでいきます。

ゴール（つづく）

1議員定数：30人
報酬：2000円
人口：2万7026人

昭和30年

please check it out!
𠮷
澤
康
広
議
長

議会改革
議会報告会・
意見交換会の開催

キリトリ線で切って横に並べて見てね！

キリトリ線で切って横に並べて見てね

議会改革
平成29年

議会基本条例制定

 （ぜひ見てね！）

議会改革
「議会発政策サイ
クル」の展開

議会から提言

議会改革
広報広聴活動

“聴く・動く”
議会だより６度の日本一


